



Homenaje a la profesora **Rocío Rodríguez**

La Universidad de Castilla-La Mancha ha rendido un emotivo homenaje a la profesora Rocío Rodríguez, fallecida en junio de 2002 cuando aún no había cumplido los 30 años de edad. Durante el acto en recuerdo a Rocío, celebrado en el Centro de Estudios Universitarios de Puertollano -su ciudad-, se presentó el libro *El territorio de la memoria*, una obra

coordinada por un grupo de profesores de las facultades de Humanidades de Albacete y de Letras de Ciudad Real, compañeros de la profesora. El texto recopila 19 ensayos individuales y uno colectivo. El coordinador del libro, Juan Agustín Mancebo, recordó a Rocío Rodríguez como una brillante estudiante, investigadora y profesora.

Breves

La UCLM, en la reunión Europe Direct

■ Representantes del Centro de Estudios Europeos de la UCLM participaron en la Reunión de las Redes de Información Europe Direct en España, durante la que se analizó las consecuencias de los resultados de ratificación del tratado constitucional europeo.

Presentación de manuales técnicos

■ Los profesores de la Escuela Politécnica de Almadén José Manuel de la Cruz Gómez, Tarsicio Trujillo del Campo y Jacinto Gallego Calvo, acaban de editar otras tantas obras de carácter técnico tituladas *Manual de inspección en las instalaciones eléctricas y 100 posibles fallos*, *Medios técnicos para los instaladores autorizados*, *Equipos de Medida y Herramientas*, e *Instalaciones de puesta a tierra y protección de sistemas eléctricos*.

Ingenieros químicos de la UCLM en una multinacional farmacéutica

■ La multinacional francesa del sector farmacéutico Laboratorios Servier acaba de incorporar a tres ingenieros químicos de la Universidad de Castilla-La Mancha en su factoría de Toledo. La empresa seleccionó a los tres titulados de la UCLM tras realizar un proceso de selección en el que participaron otros treinta titulados.

El Campus de Toledo acogió el Congreso Nacional de **Sanidad Ambiental**

Una treintena de expertos debatieron sobre sostenibilidad, medio ambiente y salud pública, riesgos físicos, químicos y biológicos y agua y aire

Una treintena de expertos nacionales e Internacionales participaron en la octava edición del Congreso Nacional de Sanidad, que se celebró en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de Toledo a instancias de la propia Universidad, la Sociedad Española de Sanidad Ambiental, los ministerios y las consejerías de Sanidad y Medio Ambiente, y la Diputación de Toledo. El encuentro, durante el que se presentaron 215 ponencias, sirvió para analizar aspectos como sostenibilidad, medio ambiente y salud pública, riesgos físicos, químicos y

biológicos y agua y aire, a través de diferentes sesiones. Asimismo, se desarrollaron tres talleres sobre residuos orgánicos, energías renovables y desarrollo sostenible y evaluación de impacto ambiental de los residuos en la salud y el medio ambiente.

El responsable de la ponencia inaugural fue el director del Centro de Estudios Europeos de la UCLM, Luis Ortega, quien explicó cómo se regula la salud medioambiental en el ordenamiento comunitario y definió las directrices del VIII Programa de Acción Ambiental de la UE. En relación con los problemas de la salud pública relacionadas con el medio ambiente, el catedrático destacó también que un informe del Parlamento Europeo señala la necesidad de aplicar el principio de cautela, es decir, basta la sospecha razonable para determinar la causa de estos problemas. "El objetivo fundamental del ordenamiento jurídico

comunitario es establecer una base de datos de conocimiento para comprobar científicamente los efectos del medio ambiente sobre la salud", añadió. Según explicó Ortega, se requieren hasta 25 años para constatare de forma científica tales efectos. Hasta que se disponga de esta base, Parlamento Europeo recomienda aplicar el principio de cautela, es decir, basta la sospecha razonable para establecer el vínculo. Este es, según planteó, uno de los debates de mayor actualidad entre los eurodiputados.

En el Congreso participaron también, entre otros, Carmen Cañizares, profesora de la Facultad de Letras; y Manuel de Castro, director del Instituto de Ciencias Ambientales de la UCLM, con dos ponencias tituladas *Los asentamientos humanos y la filosofía de la sostenibilidad* y *Escenarios de cambio climático: protocolo de Kioto*, respectivamente.

Entre los ponentes estaban los profesores de la UCLM Luis Ortega, Manuel de Castro y Carmen Cañizares